

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lanzeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA  
Miércoles 14 de Abril de 1920

Núm. 3.528

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

## El trigo del «España-6»

**Protestas contra la mala calidad del trigo en Mahón. — El «España-6», a buscar el trigo. — Si nos resulta inservible, se dejará de cuenta**

El vapor «España-6» — antiguo buque alemán de que se incautó el Estado español como compensación por los buques que nos torpedearon los submarinos germanos durante la guerra — ha dejado en Mahón, para el abasto público de aquella isla, mil toneladas de trigo argentino, intervenido, al precio de tesa.

Se empezó allí la molienda de ese trigo, y con la harina resultante comenzó a elaborarse pan. Este fue puesto a la venta y resultó ser de mala calidad. Contra ello protestó una comisión de obreros ante el Delegado del Gobierno, a quien, además, ha dirigido una comunicación al Presidente del Sindicato de fabricantes. La comunicación está concebida en los siguientes términos:

«El pan procedente de la harina del trigo del «España-6» ha producido generales protestas por parte del consumo, debido a que se deja sentir un mal pronunciado mal sabor, característico a mi entender, del estado del calor en que se ha descargado la mayor parte del trigo recibido.

En previsión de lo que pudiera ocurrir, por el defecto que se observa en el trigo, ayer tarde conferenciamos con don Pedro M. Cardona, jefe de la Base Naval y encargado por el Excmo. señor Ministro de Abastecimiento, de la descarga y entrega de dicho trigo, y convenimos en suspenderla para este Sindicato, del trigo que falta recibir y hasta creo me ofreció, no puedo precisarlo en absoluto, que estaba dispuesto a aceptar la devolución del trigo que lleva entregado de ser rechazado por el consumo el pan que de dicho trigo se obtenga.

Hoy que son en número de diez o más los panaderos que han fabricado pan de harina de trigo, se han exteriorizado de modo más patente las protestas contra el mal gusto del pan, lo que me obliga a ponerlo en conocimiento de V. I. con objeto de que se tomen las medidas que se crean pertinentes para evitar puedan hacerse responsables a las fábricas del defecto de que adolece el pan, como parece está ocurriendo».

De ese mismo trigo, del cargamento de «España-6», hay destinadas 500 toneladas para Palma y 400 para Ibiza. Irá a Mahón a recoger esas 900 toneladas — según nos manifestó el Gobernador civil, señor Diez García —, en virtud de órdenes del director de la «Isla», señor Ferragut, transmitidas después de haberse éste entrevistado con el Ministro de Abastecimientos, el vapor «España-6».

A pesar de las noticias pesimistas que se tienen respecto de la calidad de dicho trigo, parece que la Junta de compras persiste en traerlo a Palma. Una vez aquí, comenzará su molienda y la elaboración del pan.

Entonces, si se confirma la mala calidad del trigo, la partida será dejada de cuenta. Estas son las impresiones que recogimos ayer sobre el asunto.

## Notas de la Alcaldía

**Contra la adulteración de la leche**

El señor Alcalde ha emprendido enérgica campaña, encaminada a evitar por completo toda adulteración en la leche, que se pone a la venta pública.

**En la pescadería**

Nos manifiesta la Alcaldía que ayer la pescadería estuvo desprovista de toda clase de pescado, debido al fuerte vendaval que reinó la noche anterior no haciéndose a la mar las barcas que se dedican a la pesca.

Para el mejor servicio público el señor Alcalde ha dado las oportunas órdenes, encargando al cabo auxiliar todo lo relativo al distrito de la Catedral, y al guardia de primera señor Castell, para que cuide del distrito de la Lonja.

**Las aglomeraciones en los tranvías**

Ayer estuvo en la Alcaldía, entrevistándose con el señor Fons, el director de la Compañía de tranvías, señor Esteve.

El Alcalde le llamó la atención sobre las aglomeraciones de pasajeros que acostumbraba a haber en las plataformas de los tranvías, aglomeraciones en las que se ocupaban algunos concejales en la última sesión del Ayuntamiento, y le encareció diera órdenes a los empleados de la Compañía para que las evitara. El señor Esteve expuso la imposibilidad de evitar en absoluto tales aglomeraciones, diciendo que éstas se forman a pesar de las protestas de los empleados y no obstante llevar puesto los coches el rótulo de «completo»; sin embargo, ofreció reiterate al personal las órdenes que ya tiene dadas en tal sentido.

El señor Alcalde, por su parte, ha dado también órdenes a la guardia urbana para que evite igualmente tales aglomeraciones, de una manera especial en las paradas de los puntos céntricos.

**Multas**

En virtud de denuncia del jefe de urbanos, señor Comas, el señor Alcalde ha multado a

varios basureros por tener abandonada la limpieza de las calles.

**Peticion**  
El Teniente de Alcalde señor Solá ha visitado al señor Fons para pedirle que, como las de Palma, sean escrupulosamente limpiadas las calles y plazas del arrabal de Santa Catalina.

## De Binisalem

Anoche, ante numerosa y distinguida concurrencia que llenaba el vasto local de «Ca Nostra», dió una brillante y provechosa conferencia el Rdo. P. Juan B. Recolóns.

Presentó al orador el Sr. Sastre, presidente de la Congregación Mariana.

El acto estuvo presidido por las Autoridades. El público salió complacido.

**Corresponsal**

Binisalem, 12 Abril 1920.

## Notas de Sociedad

**Fallecimientos**

En Ciudadela ha fallecido el Rdo. señor don Lorenzo de Salort, venerable sacerdote, de vida ejemplar, cuya muerte ha sido muy sentida en toda aquella isla.

El Señor acoge en su seno el alma del virtuoso sacerdote, y recibe su distinguida familia y en particular sus sobrinos don Diego, Alcalde de dicha ciudad, don Lorenzo y don Pedro, la expresión de nuestro pésame.

— En el día de ayer voló al Cielo la niña María Josefa Sancho Font, hija del Cajero de la Compañía Ferrocarril de Mallorca, don José, a quien, igualmente, fué el Secretario de la Diputación, don Miguel Font, tío de la criatura, acompañamos en el dolor que les embarga en estos momentos.

— Esta madrugada ha fallecido, en Establecimientos la señora doña María Mayol Trobat, esposa del concejal de este Ayuntamiento don Miguel Salom.

La finada, por su carácter franco y sencillo, se granjeaba la estimación de cuantos tenían el gusto de conocerla.

Dios tenga en la Gloria el alma de la finada.

Enviamos a su familia, especialmente a su afligido esposo, el concejal señor Salom, la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

**De viaje**

Ayer embarcó para Alicante, en el «Mallorca», el Catedrático del Instituto de Granada don Daniel Ferbal.

— Hoy han llegado de Barcelona don Clemente Verdagué, el comerciante don Julián Jubay, don Antonio Baring, el oficial de Aduanas don Antonio Bernades y don Ramón Soler.

También han llegado el oficial de la Marina de Guerra don Manuel Massotti y el propietario don Guillermo Decallar.

**Regium Exequatur**

El vice-cónsul de la República de Cuba en Palma, don José Carbajal y González, ha tenido la atención, que agradecemos, de participarnos que ha recibido el «Regium Exequatur» de S. M. el Rey don Alfonso XIII, expedido el 27 de Marzo último.

## Vida deportiva

**El Campeonato militar**

Prosiguen, con gran entusiasmo, los entrenos de los equipos militares que han de luchar en el próximo Campeonato militar de las islas Baleares.

Diariamente al campo de la Real Sociedad de foot ball, cedido gratuitamente a los militares para los entrenos, acuden los «teams» de los diversos cuerpos de esta guarnición, haciéndonos presagiar que la lucha será reñidísima para obtener el codiciado título de Campeón y realizar un viaje a Madrid, donde se celebrarán los partidos finales del Campeonato militar.

De Mahón se reciben noticias de que también allí el entusiasmo es grande y los equipos militares siguen sus entrenos sin descanso.

El equipo «Mahón» es la incógnita que se presenta en este Campeonato, incógnita que los nuestros están decididos a despejar.

Ayer por la noche en uno de los salones del «Círculo Mallorquín» se reunió la Junta regional militar para la organización del Campeonato militar de foot ball en Baleares.

Presidió la reunión el general señor de Nouvilas del Villar, asistiendo a ella los delegados de los diferentes cuerpos de esta guarnición, capitanes señores Uriarte, Fuster y Rosinol, Guerrero Calero y Vidal. Como secretario técnico de la Junta actuó el teniente auditor señor Builla y, como adjuntos, los oficiales señores Medrano y Ripoll.

Quedó acordado que el Campeonato se celebre a dos vueltas, eliminándose los equipos por puntos y quedando campeón de Mallorca el equipo que más puntos sume, contándose estos en la siguiente forma: dos puntos partido ganado; uno, empatado; y cero, perdido.

Los partidos empezarán el día 22 de este mes en el campo de la Real Sociedad «Alfonso XIII», jugándose dos partidos diarios de tres a cuatro y media y de cuatro y media a seis.

**De Foot-ball. — «Velo» contra «Artillería»**

El domingo último se jugó en el campo del

«Velo» un interesante partido de foot ball entre el equipo de dicha Sociedad, de reciente creación, y un equipo de artilleros.

El partido, que fué reñido e interesante, terminó sin que ninguno de ambos bandos consiguiera hacer un «goal» a favor de su equipo.

Arbitró el encuentro el oficial de Artillería señor Medrano.

Al encuentro asistió selecta concurrencia, que fué obsequiada por la Sociedad propietaria del campo con pastas y licores.

**Sotnas.**

## El Excmo. Sr. Obispo de Lérida

Como anunciamos ayer, esta mañana ha llegado de Barcelona, a bordo del vapor correo rápido «Rey Jaime I», el Excmo. e Ilmo. Sr. Dr. D. José Miralles Sbert, Obispo de Lérida.

Viene acompañado de su capellán de honor, Rdo. don Pedro Jaume.

Reciba el Prelado leridense nuestra más cordial bienvenida.

## Del mar

**El «Monte d'oro»**

Ayer por la mañana llegó el vapor francés «Monte d'oro», de la matrícula de Brest. Procede de Pensacola (Nueva Orleans); su llegada obedece a tener que aprovisionarse de carbón.

Dicho buque desplaza 547 toneladas, lleva telegrafía sin hilos y su tripulación la componen 14 hombres.

El «Monte d'oro», que debe salir esta mañana, va al mando del capitán M. Monrouzeau.

**Entradas**

Esta mañana han llegado los vapores «Rey Jaime I» y «Jaime II», procedentes de Barcelona y Mahón, respectivamente.

**Salidas**

Ayer salió el vapor «Mallorca», para Ibiza y Alicante.

Esta mañana ha emprendido viaje a la vecina isla de Cabrera el vaporcito «Ciudad de Palma», el cual estará de regreso a nuestro puerto esta tarde a las cinco.

**Despachados**

Para salir esta noche, a las ocho y media, está despachado el «Jaime I», para la Ciudad Condal.

Para salir mañana, a las diez, está despachado el «Rey Jaime II», para Ibiza y Valencia.

## Religiosa fallecida

Ha fallecido en el convento de la Concepción la virtuosa religiosa Sor María Ana, en el mundo doña Catalina Martí, de Manacor, tía política de nuestro amigo el Administrador de Loterías don Bartolomé Llinás.

E. P. D.  
La finada contaba 66 años de edad y 45 de Religión.

Enviamos a las religiosas de la Concepción la expresión de nuestro más sentido pésame, que hacemos extensivo a la afligida familia de la finada.

## Sorteo para la pesca

Por la Comandancia de Marina de este capital se ha puesto un edicto haciendo saber que el domingo día 25 del actual, a las diez de la mañana, se efectuará en esta capital el sorteo para la pesca con el arte denominado «Soltas».

Los que deseen tomar parte en el sorteo deberán presentar las artes y documentación la víspera del día mencionado, bien en esta Comandancia de Marina o ante el contra-maestre de puerto destacado en Capdepera.

No serán admitidos, y, por lo tanto, quedarán fuera de sorteo los artes que sean inferiores a 200 mallas y 125 brazas.

## Excursión

**Buñola-Lluch a pie**

Hace varios días algunos congregados de la sección de Sport de la Congregación Mariana realizaron, a pie, una excursión de Buñola a Lluch.

Sallaron de aquel pueblo a las 9 de la mañana, llegando a Orient a las 10:30; después de atravesar «Comasema», se detuvieron a comer a las 12:45, en el bosque del estado predio, junto a la «Font d'es Pi». Seguidamente se prosiguió la marcha, dando la vuelta por la punta del «Puig de l'Ofre» bajando al torrente de «Peragons» y llegando al extenso «Pla de Cúber», en donde los excursionistas se detuvieron breves momentos en la «Font del Noguier» bebiendo de aquella cristalina agua y continuando luego el viaje, atravesando el «Gorch Blau» (cuyo encanto ha sido sacrificado en aras de la industria a causa de la presa de agua); llegados a lo alto de uno de los lados de dicho torrente se ofreció espléndido panorama, divisándose el «Puig Mayor», el inmenso mar azul, el «Puig Roig», la «Vacca de Cosconar», y las casas, empotradas en la dura roca.

Llegados que fueron a la fuente de Escorca, los excursionistas se detuvieron a merendar en aquel pintoresco sitio.  
A las 6:45 de la tarde llegaron, después

## Depósito exclusivo en las Baleares

Máquinas a'emanas para coser, bordar y hacer medias

«Werteim y Seryfet»,

Pianos y Auto-pianos

«Bernstein Wolf»,

INSTRUMENTOS y Música en general

Castell y Massot, Santo Domingo 4 a 10, Palma

AVISO.— Advertimos a nuestros clientes desconfíen de toda máquina de dichas marcas que no salga directamente de nuestra casa.

de una feliz y entretenida marcha, al Santuario de Nuestra Señora de Lluch, yendo seguidamente a adorar la venerada imagen de la Moreneta.

Durante la estancia de los expedicionarios en aquel Santuario realizaron varias pintorescas excursiones por sus alrededores.

En el viaje, en el cual reinó mucho entusiasmo, se impresionaron algunas fotografías.

R. A.

## De Manacor

Inusitado esplendor vistieron los cultos celebrados ayer en la iglesia de los PP. Dominicos de esta ciudad con motivo de bendicirse un retablo y estatua de la Virgen del Pilar, regalos del distinguido y cristiano señor don Bartolomé Servera.

La primorosa imagen ha salido de los acreditados talleres que en Valencia tiene abiertos don Sebastián Senabra, y el artístico y precioso retablo es debido al inspirado escultor manacorense don Miguel Vadel.

Antes de comenzar los divinos Oficios procedió a la bendición de dichas obras de arte religioso nuestro venerado Cura Párroco, don Rafael Ignacio Rubí, siendo padrinos en la hermosa ceremonia el rico propietario don Gabriel Riera y la distinguida señora doña Leonor Servera, esposa del comerciante don Juan March.

Un nutrido coro del que formaba parte el eminente bajo, compatriota nuestro, don Miguel Riera, interpretó la gran misa «Pontifical» de Perossi; y en el ofertorio, nuestro citado Cura Párroco pronunció hermoso y erudito discurso sobre tema tan fecundo y simpático como es «España y la Virgen del Pilar».

Antes del sermón y durante la colecta, el susodicho señor Riera cantó con el arte que le distingue un inspirado motete a la Virgen, dedicada y conmovedora melodía que ha sido compuesta por el inteligente organista Reverendo don Alejo Muntaner, Pbro.

La sagrada Hostia destacándose en rica custodia sobre el altar deslumbrante de luces y bellezas; la presencia del Excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia al frente de nuestro Ayuntamiento; la voz autorizada y elocuente de nuestro Párroco; las armonías del canto, magestosas y dulces; la asistencia, en sitio preferente, de la señora esposa del Gobernador, de su amable hija y de varias conocidas familias de Palma; la muchedumbre de fieles que llenaba por completo las naves y capillas del templo; todo formaba un conjunto solemne e imponente como pocas veces hemos presenciado.

Terminados los actos religiosos, se sirvió a las Autoridades y numerosos invitados un espléndido refresco en la señorial casa del piadoso donante don Bartolomé Servera.

A la familia cuya religiosa munificencia ha costeado tan rico altar e imagen lo mismo que a los dignos padrinos de bendición repetimos nuestra cordial enhorabuena.

No podemos cerrar esta correspondencia sin consignar que por la tarde el señor Gobernador visitó la portentosa figura de nuestro Santo Cristo y recorrió detenidamente nuestra parroquia, teniendo frases de sincera admiración y entusiasmo por esta iglesia que, una vez terminada, merecería el título y los honores de catedral, felicitando efusivamente al Párroco por su acierto e incansable constancia.

Pasó luego dicha autoridad al hospital, quedando complacido de las mejoras en él introducidas y del funcionamiento, limpieza y servicio de la casa, dirigiendo palabras de elogio al capellán don Juan Aguiló y a las Hermanas de la Caridad.

Finalmente visitó y admiró el señor Gobernador la Casa Conventual y el antiguo y artístico claustro del convento de San Vicente Ferrer.

**Corresponsal**

Manacor, 12 Abril de 1920.

## La Exposición regional de Arte

Uno de estos días será publicado el reglamento y la lista de premios de esta Exposición.

Según noticias, no se concede premio alguno para el dibujo, y nos llegan quejas contra ello. Claro que no se trata de que se concedan premios para meros dibujos de Academia, sino para aquellos que sean de positivo mérito artístico.

Los que se quejan alegan que el dibujo puede tener igual valor que la tela al óleo, y que, por consiguiente, es una injusticia excluirlo; y más pudiéndose establecer, para la admisión de tales trabajos, un criterio tan

restrictivo como se quiera, a fin de que la sección de dibujo no degenerara en una sección puramente académica.

También nos llegan quejas contra lo reducido de los premios que se destinan a la sección de escultura.

## En la Unión

**Protectora Mercantil**

Anoche dió en este Centro su anunciada conferencia, continuación de la serie organizada por la Junta de Reformas Sociales, el abogado y notario don Asterio Unzué sobre el tema: «El socialismo: su concepto histórico».

Ocupó la presidencia el alcalde, señor Fons.

Comenzó afirmando que las dos grandes tendencias que se han destacado siempre en la historia de la humanidad, han sido la individualista y la socialista, cuyo carácter es la exaltación del individuo y de la Sociedad, respectivamente.

Aseguró luego que el problema del mundo es un problema complejo, aunque todas sus fases puedan reducirse a lo moral y a lo material.

Entrando luego en la exposición del socialismo, a través de los siglos, y haciendo notar cómo sus épocas de florecimiento han coincidido con la entronización del sensualismo y del panteísmo, dijo que sus dos errores básicos son la excesiva preponderancia que concede a lo social sobre lo individual y a los intereses materiales sobre los morales.

Hizo luego minuciosa excursión histórica sobre las diversas fases del socialismo, clasificándolo en socialismo utópico, racional y científico-revolucionario.

Expuso los principios y procedimientos que constituyen el socialismo contemporáneo: los primeros, sintetizados en la transformación de la propiedad y los segundos en los horrores de la Rusia soviética.

Dijo después que si el bolcheviquismo lograra la extirpación de los abusos actuales, implantando una era de paz y de justicia no podría mirarse sino como una de las evoluciones que da el mundo, haciendo notar, a este efecto, como hasta que se ha sentido realmente la acción de aquél, no nos hemos decidido a adoptar muchos principios y prácticas que antes reputábamos injustos.

Terminó diciendo que, si después de la revolución, recogemos lo bueno que pueda contener incorporándolo a la constitución de la Sociedad, habría cumplido aquella una importante misión histórica, como la cumplieron otros movimientos y organizaciones.

El numeroso auditorio premió al señor Unzué, al terminar su conferencia, con fuertes aplausos.

El viernes disertará don José Agustín Palmer sobre el tema: «Cultura y voluntad».

## Boletín religioso

**MANANA**

**Santos.**—Santas Basílica y Anastasia, mártires.

**Cuarenta Horas.**—Concluyen en las Misiones dedicadas a la Virgen de la Soledad: Exposición a las seis y misas rezadas; al anochecer, Rosario, continuación del Septenario, Te Deum y reserva de S. D. M.

**Visita.**—A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral (privilegiada).

## Alcaldía de Palma

Puesto en vigor desde el primero del actual el presupuesto formado por este Ayuntamiento y la Junta Municipal de Asociados para el año 1920-21 en el que figura el nuevo impuesto sobre prospectos, anuncios y carteles, esta Alcaldía lo hace presente al público que en la oficina de recaudación de impuestos municipales, Teatro Balear, 19, se procederá al cobro los días hábiles, de 8 a 14, con arreglo a la tarifa establecida estando esta y su ordenanza de manifiesto en la propia oficina.

Palma 10 de Abril de 1920.—Bartolomé Fons.

## Sastrería-Mercadal

El exmaestro sastrer de la casa Bellot y García, ofrece a su clientela y al público en general su nuevo establecimiento de Sastrería en la calle de Jaime II, 54.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## DESDE MADRID

### Las Cortes

Madrid, 14 (1'00)

#### Congreso

**El atentado de la calle de San Vicente.— El impuesto de utilidades.— La reforma de la ley del inquilinato**

A las tres y media de la tarde se abre la sesión del Congreso, presidida por el señor Sánchez Guerra.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

El Sr. Zulueta interpela al Gobierno sobre el atentado de la calle de San Vicente.

Censura a la Unión Ciudadana, y también al Gobierno, por haber éste autorizado a los individuos de dicha entidad para que usen armas.

El Sr. González Llano protesta contra el crimen y contra las palabras pronunciadas por el Sr. Zulueta pretendiendo justificar este asesinato.

Niega que hubiera colisión, pues se trata únicamente de un crimen cometido en plena calle.

Se encara con los socialistas, diciéndoles que tengan bien en cuenta que ya se les ha acabado el monopolio de la violencia.

El señor Besteiro: Por ese camino, solo se oírán que tiros.

Una voz: ¡Qué miedo! (Risas).

Continúa el Sr. Besteiro su discurso, atacando a la Unión Ciudadana.

Aprueba el asesinato, «porque—dice—bueno es que caigan víctimas burguesas».

(Grandes protestas).

El señor Colom Cardony compadece a los autores, condenando, empero, a los inductores, que se amparan en la impunidad.

El señor Fernández Prida, en nombre del Gobierno, interviene en la discusión, y dice que éste no se saldrá de la ley.

El señor La Cierva: ¿Y la prohibición a los obreros católicos para asistir al entierro de la víctima?

El señor Fernández Prida: Esa prohibición es inexacta.

El señor Presidente da por suficientemente discutido este asunto, pasándose a la orden del día.

Se pone a discusión el dictamen de la comisión mixta de utilidades.

Lo impugna el Sr. Azpeitia.

Hace algunas aclaraciones al dictamen el señor Conde de Bugallai, y se pasa a votación.

Queda aprobado el dictamen por ciento treinta votos contra ocho.

Por ser insuficiente el número de votos, la votación tendrá que repetirse.

Sigue la discusión sobre la reforma de la ley del inquilinato.

El señor Delgado Barreto pide se construyan más viviendas.

El señor Azpeitia considera disparatada la tasa.

El señor Conde de Santa Eugracia defiende el proyecto.

El Sr. Barriovero se queja del desaire que el Presidente del Consejo hizo a la Comisión de inquilinos el domingo, no recibiendo después de celebrada la manifestación.

Y se levanta la sesión.

#### Senado

**El asesinato del señor Pérez Muñoz**

A las tres cuarenta y cinco de la tarde se abre la sesión de la Cámara Alta, presidida por el señor Sánchez de Toca.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

El señor Aramburu jura el cargo de senador.

El señor Vizconde de Valde Erro protesta contra el crimen cometido en la persona del ingeniero señor Pérez Muñoz.

Defiende a la Unión Ciudadana, «que es—dice—el único valladar contra los desafiados de los sindicalistas».

Pide que el Gobierno sea inexorable en el castigo de los culpables.

El señor Gullón, director de la Escuela de Minas, y el señor Allendesslazar se asocian a la protesta del Vizconde de Val de Erro.

El Sr. Marqués de Estella pide se entreguen los asesinos a la jurisdicción de Guerra.

Excita al Gobierno a obrar con energía, y manifiesta que los inductores de estos crímenes están en la Casa del Pueblo.

«Antes—añade—se decía: Pena de muerte contra el ladrón y contra el asesino, y ahora hay que llegar hasta el Parlamento con esta pena ante la indefensión en que están los ciudadanos».

Justifica que los ciudadanos se defiendan a tiros, y dice:

«Yo no temo a nadie. Tengo en mi casa un fusil en cada balcón y son diez los balcones».

Seguidamente se entra en la orden del día.

Tras corta discusión, queda aprobado el presupuesto de Estado.

Y se levanta la sesión.

## Política

Madrid, 14 (1'00)

**Salvador Canals a Cádiz**

Aer salió para Cádiz el Subsecretario de la Presidencia, señor Canals.

Obedece su viaje a despedir en aquel puerto a una hermana suya que marcha a Puerto Rico.

#### Conferencia

El Ministro de Fomento, señor Ortuño, celebró ayer una larga conferencia con el Presidente del Consejo, tratando en ella de la cuestión de las tarifas ferroviarias.

Madrid, 14 (5'30)

**Reunión de diputados y senadores catalanes**

Mañana se celebrará, en el Congreso, una reunión de diputados y senadores catalanes, para tratar de la situación jurídica que se crea a Cataluña con motivo de la última sentencia del Supremo.

**Para facilitar la aprobación de los presupuestos.—Créese que éstos quedarán aprobados el lunes y que el martes se planteará la crisis**

A las dos de la tarde se han reunido, en el Senado, los jefes de minoría, acordando, para facilitar la aprobación de los presupuestos, habilitar algunas horas extraordinarias del sábado, domingo y lunes próximos, y, en último caso, la aplicación de la gullotine, si ello fuese necesario.

Se cree que el lunes próximo quedarán aprobados los presupuestos, y que el día siguiente se planteará la crisis.

## Manifestaciones de Fernández Prida

Madrid, 14 (1'00)

**Las precauciones en el entierro del señor Pérez Muñoz.—La cuestión política: el Gobierno dimitirá una vez aprobados los presupuestos.—Las tarifas ferroviarias**

El Ministro de la Gobernación, señor Fernández Prida, al recibir ayer, por la mañana, a los periodistas, en su despacho oficial, se justificó de las medidas de precaución tomadas ayer, durante el entierro del ingeniero señor Pérez Muñoz, ante el anuncio de que ocurrirían incidentes.

Preguntado sobre la cuestión política, el señor Fernández Prida insistió en manifestar que el Gobierno dimitirá en pleno una vez cumplida su misión de aprobar los presupuestos.

Al indicársele por nosotros la posibilidad de que siga el actual Gabinete hasta Otoño, para implantar los presupuestos y resolver el problema ferroviario, nos replicó:

—Nosotros estamos obligados a dimitir. Pero no se niega que, a posibles requerimientos que se nos hagan, tuviésemos que volver.

## Asuntos de Baleares

Madrid, 14 (1'00)

**Registrador de la Propiedad**

Don Andrés Navarro y don Feliciano Píñol han sido nombrados Registradores de la Propiedad de los distritos de Manacor e Inca, respectivamente.

## La Bolsa

Madrid, 14 (1'00).

**Colisión de ayer**

Interior contado.	75 80
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	95 25
Amortizable 4 por 100.	87'50
Banco de España.	352'00
Compañía Tabacalera	203'00
Francia.	34 60
Libras.	22'50
Exterior	84'20
Carpetas Interior.	00'00
Marcos.	10'75
Lira.	22'00
Dólares.	5'78

## La unión de los liberales

Madrid, 14 (1'00)

**¿Se trata de una maniobra más?**

Ayer siguió comentándose el acuerdo para la unión a que han llegado las distintas ramas liberales.

Los comentaristas estimaban ese acuerdo de unión como una maniobra más en vísperas de la crisis, sin perjuicio de deshacer la unión si alcanzase el Poder.

Esto último, sin embargo, se duda de que se obtenga.

**Una frase de La Cierva**

El exministro señor La Cierva, comentando la unión de los liberales, ha dicho, irónicamente:

—Para la unión les ha servido de aglutinante el patriotismo.

Madrid, 14 (5'30)

**Manifestaciones de Romanones**

El señor Conde de Romanones, hablando de la unión de los liberales, dijo:

«El primero que conoció la unión fué el señor Dato.

Lo que no hice fué detallarle lo ocurrido, porque iba a almorzar y no quise que le hiciera daño la comida».

Justificó la unión de los liberales por el deseo de ofrecer al Rey un Gobierno fuerte.

En cuanto a la jefatura, dijo que la suya suscitaba recelos, y, como el Marqués de Alhucemas es el más diplomático, a él se designó.

Negó que presentara proposición alguna de carácter político.

Anunció que se ha entrevistado con el Marqués de Alhucemas, quien tiene el encargo de gestionar que don Melquíades Alvarez entre en la agrupación liberal.

## Las tarifas ferroviarias

Madrid, 14 (5'30)

**La fórmula de Ortuño.—La comisión insiste en el aumento**

A las 7'50 de ayer tarde terminó la reunión que celebró la Comisión que entiende en el asunto de las tarifas ferroviarias.

Don Leonardo Rodríguez dijo a los periodistas que se invirtió todo el tiempo en estudiar la fórmula del Ministro de Fomento y el nuevo dictamen redactado por el señor Sánchez Toca.

El señor Ortuño mantuvo sus puntos de vista, mostrándose intransigente en cuanto a la redacción de la fórmula. Igual ocurrió con la Comisión que no ceja en sostener el aumento de 50 por 100 en las tarifas, porque entiende que los medios propuestos por el Ministro son insuficientes para la mejora del servicio y del personal.

El señor Rodríguez terminó diciéndonos que, si bien no se ha llegado a un acuerdo, se cree que mañana se obviarán las dificultades.

**Manifestaciones de Ortuño**

El Ministro de Fomento, hablando del pleito de las tarifas, ha manifestado que su fórmula es producto de un estudio detenido con miras al interés público.

«La opinión de las Cortes, ha dicho, se ha manifestado claramente. Las diferencias entre la comisión y yo son fundamentales. De nada serviría que yo me aviniera al parecer de aquélla, si luego las Cortes se lo rechazaran. Además, yo pido que el aumento sea lo necesario, y no el 50 por 100 como pretende la Comisión. Con mi fórmula sólo se gravarían los transportes lo necesario».

## De Roma

Madrid, 14 (5'50)

**La beatificación de los Mártires de Uganda y del Siervo de Dios Antonio M.° Gianello.**

**—Discurso del Papa**

Roma.—En la sala del Consistorio, y en presencia del Padre Santo, se han leído los decretos de beatificación de los Mártires de Uganda y del Siervo de Dios Antonio María Gianello.

El Pontífice pronunció elocuente discurso exaltando las virtudes y los méritos de los nuevos bienaventurados.

## La revolución en Guatemala

Madrid, 14 (5'30)

**Estalla la revolución**

San Salvador.—Como protesta contra el ex Presidente Estrada Cabrera, que mandó ejecutar a varios estudiantes acusados de haber tomado parte en revueltas anteriores, ha estallado la revolución.

**Contra Estrada Cabrera**

San Salvador.—Las turbas han intentado sacar de la prisión al expresidente Cabrera con el objeto de arrastrarle por las calles. Gracias a la pronta intervención de la fuerza pública, la muchedumbre no pudo conseguir su propósito.

Al expresidente se le ha trasladado a lugar seguro.

**Nuevo Gobierno.—¿Asesinato de un Ministro?**

San Salvador.—Se ha constituido un nuevo Gobierno, presidido por Herrera.

Dícese que ha sido asesinado el nuevo Ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Aguirre.

**Sobre la detención del exPresidente Cabrera**

San Salvador.—El nuevo Ministerio recientemente formado ha publicado una nota, justificando la detención de Estrada Cabrera.

**Prensa Asociada**

POR CORREO

## Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Ha sido muy comentada entre los elementos sindicalistas de esta ciudad la noticia circulada durante todo el día, de haber sido indultado, por S. M. el Rey, Miguel Villalonga.

En las últimas cuarenta y ocho horas, parece haberse avanzado bastante en lo que se refiere a la solución de la huelga planteada por los obreros peluqueros y barberos.

Se habla de una fórmula de arreglo que aun no ha sido aceptada, pero que parece será base de una solución.

Para estudiar esta fórmula, imprecisa aún, se reunirán esta noche, a las diez, en el teatro Asiático, del Pueblo Seco, los obreros.

A la misma hora se reunirán en su local social de la calle de Tallara, 22, los patronos peluqueros y barberos de Barcelona y su radio.

Ha fallecido en la cárcel el sindicalista Ramón Mayoral Juncosa, que fué detenido con motivo de las diligencias incoadas por la explosión de una bomba en la fábrica de cintas que en la calle de Corcega tiene doña Rosa Cabezas, viuda de Villalonga.

El entierro estaba anunciado para las diez de esta mañana, debiendo dirigirse al cementerio nuevo por las calles de Provenza, Villamarí, Plaza de España y carretera de Port.

Las precauciones adoptadas por la autoridad, a fin de evitar incidentes, dado caso que se intentara perturbar el orden por parte de los elementos sindicalistas, fueron extraordinarias.

Poco antes de las diez circulaban por los alrededores del Hospital Clínico compactos grupos de obreros, que en actitud pacífica aguardaban la hora del entierro.

El sepelio ha tenido lugar a la hora anunciada, mas, a pesar de las precauciones tomadas por la autoridad, han menudeado los incidentes, temiéndose que en algún momento llegara a perturbarse el orden.

Ignoramos si se han practicado detenciones.

En los centros oficiales quedó desmentido el rumor, que circuló ayer con insistencia, de haberse perpetrado un nuevo atentado social en la Rambla de Santa Eulalia, de San Andrés.

A las ocho y media, tres desconocidos cometieron un robo en la joyería que doña María Natividad de Serra tiene en la calle de la Aquegia Condal, 3.

Para cometer el hecho los ladrones rompieron los cristales.

Se llevaron alhajas por valor de 1.500 pesetas.

Perseguidos por una pareja de la guardia civil, dispararon algunos tiros contra ésta, sin que pudieran ser detenidos.

Entre los comerciantes de esta ciudad hay gran desasosiego por la frecuencia con que se realizan ton atrevidos robos, y más si se tiene en cuenta que con motivo de las perturbaciones sociales por que pasa nuestra ciudad la vigilancia es extremada por todas partes.

En el expreso de Madrid ha llegado esta mañana don Fernando Weyler.

Durante esta madrugada se ha desencadenado en esta ciudad un fuerte viento que en algunos momentos adquirió el carácter de huracán. Aunque no ha habido de gracias personales son bastantes los desperfectos que ha ocasionado, especialmente en el Ensanche, donde los cristales rotos son en gran número.

Esta mañana ha amainado el viento, luciendo un sol espléndido, aunque es de temer vuelva Eeolo por sus fueros, por haberse presentado la tarde como la de ayer y soplar el viento con fuerza.

La temperatura es apacible.

Reina gran efervescencia entre el elemento obrero por haber circulado el rumor de que dentro breve días volverán a funcionar como en tiempos normales los Sindicatos.

Continúan los preparativos para recibir con toda solemnidad a SS. AA. los infantes D. Carlos y D.ª Luisa.

Ha continuado durante el día de hoy el juicio por la causa que se sigue contra el sindicalista Clascar por la explosión de una bomba en la calle del Consulado.

Ha informado elocuentemente el fiscal señor Posadas que ha combatido durementemente el espíritu incivil que denotan estos atentados perpetrados a mansalva y sin que puedan obtener finalidad alguna, como no sea la de imponerse por el terror. Ha terminado diciendo un veredicto de culpabilidad que a la vez sirva de testigo para ejemplo de los elementos perturbadores que imposibilitan el desenvolvimiento pacífico de la vida intensa de nuestra ciudad.

El defensor señor Layret al rebatir asimismo con gran elocuencia los argumentos aportados por el fiscal, ha pedido a los jurados emitan, a conciencia, un voto de culpabilidad para su defendido.

A la hora en que escribimos estas líneas no ha terminado aún la vista, pero la impresión dominante es que será condenada, conforme a lo pedido por el fiscal.

**Palau Garí**

Barcelona, 15 de Abril.

## Sueltos y noticias

**El Cumplimiento Pascual en la Cárcel**

El Capellán y el Jefe de la Prisión Provincial han tenido la atención, que agradeceremos, de invitarnos a los actos religiosos que, con motivo del Precepto Pascual de los reclusos, tendrán lugar en la Capilla de la Cárcel el día 15 del actual, a las ocho de la mañana.

**Presentación**

Se interesa se presenten al Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento los consortes Eugenio Maldonado Matas y su esposa María Carrasco, para enterarles de un asunto que les interesa.

**Oficón de «La Protectora»**

Para ultimar detalles de la excursión a Manacor saldrá hoy una Comisión de «La Protectora».

En la próxima reunión general, que tendrá lugar el viernes 16, se dará cuenta detallada del programa y precios a que ascenderá la excursión.

## Correos

**Academia Riera-Ferrer**

Oficiales del Cuerpo

Rubi, 14, 4.ª 2.ª

5 plazas en la última convocatoria, 4 aprobaciones en el examen previo, CLASES POR SECCIONES

Manual de las Familias que han entronizado los SS. CC. de Jesús y de María EN SU HOGAR

Segunda edición corregida y notablemente aumentada por el Rdo. P. Antonio Thomás, SS. CC.

Precio: 40 céntimos.—Tip. «La Esperanza»

## Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda la noche. Colón, 22, Perellí.

## Compro plata vieja

a buen precio. Platino, alhajas de oro y de taduras usadas

**Juan Miró Hermano**

VIDRIERIA, 40

al lado de la Chocolatería Bordoy)

## Pianos automáticos

“ANGELUS”

maravillosamente artísticos

Dígnese oírlos y ensayarlos.

Quiera comparar y quedar luego siempre satisfecho de su elección.

**El Japon—Palma**

continuas novedades en Rollos.

## Gas y electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA

de Bartolomé Fuster

Plaza del Rastro, 8, y Colón, 8. Instalaciones eléctricas, Sanitarias bombas, Motores y Pararrayos.

## Telégrafos y Correos

Próximas convocatorias a oposiciones. Preparación completa y vigilancia de los alumnos en el Centro de Enseñanza, Taix-Guasp, Almudaina, 19.

## Máquinas para coser y bordar

marca IMPERY Bobina central de nueva invención

Antigua CASA BANQUE, calle Colón

**Regalíz pectoral L. B.**

a la breves. La superioridad de estas pastillas ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ellas.

Precio de la caja: 1 peseta en todas las farmacias. Debe exigirse la marca L. B. en la faja que rodea la caja.

Fábrica en Bayona: L. Le Beul